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Когда в начале XIX века был разрабо-
тан первый проект канализации, как
ни странно, у него нашлись против-

ники. Некоторыми учеными мужами вы-
сказывалось мнение, что сложная система
несовместима с неряшеством и русским
авось... Если мы не способны содержать в
чистоте улицы и свое жилье (как известно,
много веков жители столицы выбрасывали
все отходы прямо на улицы), то будем ли
мы в состоянии содержать в надлежащей
исправности такое сложное дело, как кана-
лизация? 

Нынче по канализационным трубам в
сутки протекает 76 миллионов кубометров
вод. По объему это две Москвы-реки.
Правда, практически каждый день эти ре-
ки стремятся вырваться из подземелья. В
основном из-за засоров, устранять кото-
рые приходится нам. Из трубы достаем
целые продуктовые наборы: куски мяса,
кочаны капусты, пакеты с грибами. Иной
раз можно и приодеться: носки и белье в
канализации не редкость, а недавно мы
вытащили целые джинсы. Частенько по-
падаются и стройматериалы: молотки, ос-
колки кирпичей. 

Этой осенью перед началом отопитель-
ного сезона у нас целый дом оставался без
тепла. Выяснилось, что труба диаметром
сто миллиметров забита по вине одного из
жителей, не так давно проводившего ре-
монт. Рабочие сняли старую сантехнику и
прямо в сток сливали бетонный раствор,
тем самым зацементировав трубу...

Но не только жильцы наша головная
боль. Бывает, что и городские службы
подфартят. Буквально на днях мы обнару-
жили «затерянный» люк - дорожные служ-
бы при проведении очередных работ вме-
сто того, чтобы по правилам приподнять
его на десять сантиметров, люк замурова-
ли. Пару лет никто про него не вспоминал,
а как появился засор, пришлось нам по
метрам обстукивать дорогу в поисках лю-
ка-призрака. 

К сожалению, механизма штрафов или
иных наказаний у нас нет. На нарушителей
воздействовать мы не можем. Наше дело
чинить то, что они разрушают своими рука-
ми. А ведь у нас почти полторы сотни под-
шефных домов, большинство из которых
построены давным-давно. Коммуникации в
них меняются очень медленными темпами
из-за нехватки финансирования, а аварий
по причине ветхих труб довольно много.
Было бы замечательно, если бы у нас не
прибавлялось забот из-за злополучной не-
ряшливости и авось жителей Москвы.
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Мария РЕДЬКИНА,
пенсионерка:
- Помню, как в 1983 году поехала с
экскурсией в Эстонию. Экскурсо-
вод подвела нас к памятнику Руса-
лочке на набережной. И несколько
детей из группы встали на газон,
чтобы лучше слышать. Она сделала
им замечание: «У нас на газоны не
встают!» Понимаете - не родители
сделали замечание, а экскурсовод.
Вряд ли такую культуру можно вос-
питать денежными штрафами, она
должна входить в сознание с моло-
ком матери.

Валентина СОКОЛОВСКАЯ,
школьный учитель:
- Обратите внимание, как ведут се-
бя родители с детьми на улице. Ре-
бенок развернул шоколадку, а ма-
ма ему: «Выбрось бумажку в ок-
но!» А отец, не задумываясь, бро-
сает на тротуар окурок... Трудно
воспитать нравоучениями, слова-
ми, легко - примером. Вот и ходим
мы по своим улицам, как по боль-
шой помойке.

Маргарита ВОРЕНИК,
врач:
- Я живу в Медведкове, в обыкновен-
ном блочном доме. Во дворе растут
прекрасные деревья и кусты. И как же
мне обидно, что живущие в доме, а
также прохожие - ведь тоже соседи -
бросают на землю пакеты, заплевыва-
ют территорию шелухой от семечек...
По утрам гуляю с собакой и прихваты-
ваю с собой полиэтиленовый пакет, в
который собираю сор и выбрасываю
его в урну. Но что вы думаете? Хулига-
ны и урну оттащили...

Светлана ОСИПОВА,
старшая по подъезду:
- Несколько раз в неделю я беру бан-
ку с ацетоном, тряпку и прохожу по
всем девяти этажам, очищаю стены
от рисунков и надписей. Это, между
прочим, нелегко: стены расписывают
каким-то распылителем. Просто руки
опускаются! Ведь это не чужие хули-
ганят, а дети жителей подъезда. Как-
то раз удалось поймать за руку двоих
ребят. Ну и что? Родители к моим
словам отнеслись вполне спокойно.
А вот если бы им пришлось выло-
жить за хулиганство своих детей руб-

лей по 500 штрафа, думаю, они на-
шли бы методы воспитания.

Людмила ХОЖАЙНОВА, 
дворник дома 16, корпус 1
по улице Большая Косинская:
- Для начала следовало бы повысить и
регулярно выплачивать зарплату двор-
никам за их тяжелый труд. Труд, за ко-
торый они, дворники, добросовестно
выполняя свои обязанности, даже по-
лагающиеся им гроши порой вовремя
не получают...

Иван РЫБАЛКА,
генеральный директор 
предприятия «Концерн 
«Вторичные ресурсы»:
- Очень просто: отдав все дело убор-
ки города малым предприятиям и
предпринимателям. Они прекрасно
разберутся, как сделать столицу чи-
ще. И поверьте, сделают!

Лариса РУБАЛЬСКАЯ,
поэт:
- Замусоренность нашего города вы-
звана еще и тем, что на улицах и пло-
щадях мало урн. Воспитанные люди,
которые сейчас испытывают раcте-

рянность от их отсутствия, прячут
фантики, пластиковые бутылки и про-
чее в карман или в сумку. 

Вера ЛЕОНТЬЕВА,
администратор мини-маркета:
- Вы, наверное, обратили внимание,
что вокруг нашего магазина очень чи-
сто: и мусор, и пыль, и грязный снег
мы убираем не только утром или ве-
чером, но и в течение дня. И меня
удивляет, что люди не испытывают
чувства стыда, когда бросают мусор
рядом с урной у дверей магазина.

Алексей ДАВЫДОВ,
заведующий отделом
коммунальной гигиены Центра
Госсанэпиднадзора ЮВАО:
- Вопросами санитарной очистки го-
рода я занимаюсь с 1971 года и могу
сказать, что за последние годы Моск-
ва стала заметно чище. Сейчас боль-
шее внимание к чистоте не помешало
бы со стороны тех, кто строит наш го-
род. Зачастую стройплощадки ассо-
циируются у людей с помойкой. Сей-
час мы боремся со стройорганизаци-
ями, чтобы их люди не выбрасывали
мусор... из окон возводящегося дома.

КАК СДЕЛАТЬ СТОЛИЦУ ЧИЩЕ?БЛИЦОПРОС

МЖД ОБЛЕГЧИЛА ЖИЗНЬ ИНВАЛИДАМ. На
Курском вокзале в пятницу, 5 декабря, уста-
новлены два новых пассажирских подъемни-
ка. Новость в том, что это первые на столич-
ных вокзалах подъемники для инвалидов-ко-
лясочников. Еще два таких подъемника будут
поставлены здесь в следующем году, сооб-
щила пресс-служба МЖД. Выбор Курского
вокзала для этого новшества объясняется
тем, что большая часть поездов МЖД отпра-
вляется на курорты именно отсюда. 

ДЕНЬ ВХОЖДЕНИЯ ВО ХРАМ. Великий
праздник Введение Пресвятой Богородицы
во храм отметила в четверг, 4 декабря, Рус-
ская православная церковь. В Успенском со-
боре Московского Кремля торжественное
богослужение отслужил Патриарх Москов-
ский и всея Руси Алексий II.

Праздник установлен в память о том дне,
когда родители Девы Марии согласно обету
привели трехлетнюю дочь в Иерусалимский
храм. День этот празднуется церковью как
начало пути к спасению. В этот праздник РПЦ
обращается к родителям, призывая их по-
мочь своим детям «войти в храм», чтобы
здесь обучиться основам веры. 

«ЗИМНИЕ КАНИКУЛЫ» ГАИ. К Новому году
в столице решено провести профилактиче-
ский рейд «Зимние каникулы», заявила в
среду, 3 декабря, ГИБДД. Проходить он будет
с 22 декабря по 12 января. Сотрудники ГАИ в
этот период намерены уделить повышенное
внимание безопасности передвижения детей
во время новогодних представлений, а также
предупреждению детского травматизма на
дорогах и улицах во время каникул.

ЗНАКОВЫЙ РУБЕЖ. На улице Усиевича
снесен 3-миллионный квадратный метр пя-
тиэтажных хрущевок. Об этом сообщил ин-
формационный центр правительства Моск-
вы. Снос пятиэтажки на улице Усиевича - зна-
ковый рубеж. Выполнена ровно половина
программы сноса ветхого пятиэтажного жи-
лого фонда 515-й серии. Остальные 3 милли-
она квадратных метров домов этой серии ис-
чезнут с карты столицы к 2007 году. Для пе-
реселенцев из хрущевок построены и строят-
ся дома улучшенного качества.
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Москву можно поздравить - завершено строительство
третьего транспортного кольца. За шесть лет по-
строено более 35 километров дороги в сложнейших

условиях мегаполиса. Благодаря четкому взаимодействию
между руководством города и подрядными организациями
удалось обеспечить досрочный ввод кольца в эксплуатацию.
Третье транспортное - это высокие технологии, это уникаль-
ный проект, это рывок в будущее.

Кольцо нежно, по воздуху, опоясывает красавицу-Моск-
ву, у завода «Серп и молот» ныряет под землю в Лефортов-
ский тоннель и на Спартаковской площади опять вырывает-
ся наружу. Лефортовский тоннель стал последним звеном,
связавшим дорогу в единое целое. В прошлую пятницу тон-
нель держал экзамен перед руководством города.

Портал тоннеля смотрелся именинником - горел и пере-
ливался огнями, готовился принять первый поток автомоби-
лей. Нам довелось побывать здесь, когда до финиша про-
ходки оставалось всего 100 метров. Фантастическую работу

проделали метростроевцы! Ведь по глубине - 40 метров -
Лефортовский тоннель четвертый в мире. В России объек-
тов на таком уровне проходки еще не строили.

Встретившись на торжестве, мы в первую очередь позд-
равили знаменитого тоннельщика Семена Миллермана, ко-
торый вот уже 41 год строит в стране метро и тоннели, и его
жену Регину - главного технолога строительства, Владимира
Шайденко - главного механика, оператора проходческого
щита Валерия Орлова. Причем поздравили их с двойным
праздником: в эти дни введен в строй Северо-Муйский тон-
нель на БАМе. А они и там потрудились на славу.

Лефортовский тоннель глубокого заложения отличает
прежде всего система безопасности. В центральный диспет-
черский пункт стекается вся видеоинформация. Через каж-
дые 100 метров - запасные выходы на поверхность, телефо-
ны, системы пожаротушения...
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